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Погода в Ингушетии
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Правительство России смягчило режим запрета на импорт продовольствия, 
разрешив ввоз мяса птицы, говядины и овощей, используемых для изготовления 
детского питания, говорится в постановлении правительства №472 от 27 мая 
2016 года.

Из списка запрещенных к ввозу товаров исключены мясо крупного рогатого 
скота, мясо птицы и субпродукты птицы, а также овощи сырые или сваренные 
в воде или на пару, замороженные и сушеные.

Подтверждать целевое назначение импортируемого продовольствия должен 
Минсельхоз России, также определяющий порядок и объем разрешенного ввоза 
указанных товаров.

Курс валют 

USD ЦБ – 66,62 
EUR ЦБ – 74,21
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Владикавказ
Во Владикавказе начнется масштабный ремонт 

Администрация г. Владикавказа сообщает, что ремонт дорог в столице республики начнет-
ся с установлением стабильно сухой погоды. Неблагоприятные погодные условия и обильные 
осадки не позволяют приступить к замене и ремонту асфальтового полотна на улицах города. 
По результатам конкурса уже определена подрядная организация, которая будет проводить не-
обходимые работы. Сформированы бригады специалистов, а также заготовлен весь необходи-
мый объём материалов. Обозначен перечень улиц, которые будут отремонтированы в первую 
очередь. В их числе ул.Гвардейская, З.Магкаева, Гадиева, 6-ая Промышленная, Московская (от 
ул.Цоколаева до Леонова) и пр.Коста (от ул.Красногвардейской до поста ГИБДД). Кроме того, 
текущий ремонт пройдет еще на 50 улицах. Всего на работы будет затрачено порядка 440 млн 
рублей.

Напомним, что крупномасштабный ремонт аварийных улиц Владикавказа должен был на-
чаться в конце мая. Но из-за неблагоприятных погодных условий, работы переносятся до того 
момента, как установится стабильно сухая погода.

Грозный
 Всероссийская акция «Читай – страна!» 

прошла в Чеченской Республике
27 мая 2016 года в рамках празднования Всероссийского дня библиотек в Грозном прошла 

Всероссийская акция «Читай – страна!» Акция состояла из 2 блоков: станция книговорота и 
литературный квест. Первый блок заключался в книговороте между участниками. На месте про-
ведения акции стоял библиобус. Участники акции брали книги для прочтения, а взамен могли 
поделиться своей книгой. После прочтения участник должен оставить книгу в любом обще-
ственном месте для продолжения книговорота. В рамках второго блока состоялся квест между 
командами-участниками акции. В нем приняли участие ученики 8 среднеобразовательных школ 
г. Грозного. Ребята выполняли различные задания на литературную тему, рассказывали о про-
читанных книгах. За каждое выполненное задание командам начислялись баллы. По итогам 
всех квестов, набрав 102.5 балла, выиграла команда школы №39 г. Грозного, на втором месте 
команда школы №7, набравшая 64 балла, третье место с 55.5 баллами заняла команда учени-
ков школы №20. Акции проводилась с целью повышения роли книги в социально-политической 
и историко-культурной жизни граждан Российской Федерации.

Махачкала
В Дагестане уволены 15 руководителей 

районных электросетей
 В Республике Дагестан лишились работы 15 руководителей районных электросетей в связи с 

ухудшением финансовых показателей и вероятными хищениями, передает «Кавказский узел». 
Руководитель ПАО «Россети» Олег Бударгин заявил, что руководство электросетей не испол-
нило большинство поручений энергетической компании по снижению потерь электроэнергии, 
аварийности и объема дебиторской задолженности. На совещании в Махачкале Бударгин вы-
разил мнение, что причиной отсутствия уплаченных населением средств на счетах «Россетей» 
является воровство, к которому причастны в том числе сотрудники местных предприятий. Глава 
«Россетей» дал поручение службе безопасности подготовить материалы для следственных ор-
ганов для проверки сотрудников, допустивших ухудшение показателей, а также подозреваемых 
в присвоении средств. В марте премьер-министр Дмитрий Медведев рассказал о «регрессе 
ситуации» в ТЭК Северного Кавказа, признав сложности и провал по «ряду позиций». Медве-
дев в том числе отметил, что правоохранительным органам следует активизировать работу по 
борьбе с врезками в трубопроводы региона.

Нальчик 
Глава КБР поздравил «Кабардино-Балкарскую правду» 

с 95-летием
95 лет назад вышел в свет первый номер газеты «Кабардино-Балкарская правда». Коллектив 

издания поздравил с этим событием Юрий Коков, сообщает пресс-служба главы и правитель-
ства КБР. В тексте поздравления говорится: «Дорогие друзья, сердечно поздравляю редакцию 
газеты «Кабардино-Балкарская правда» с знаменательным событием – 95-летием образова-
ния издания. Его становление и развитие неотделимы от истории нашей республики. Сегодня 
творческий коллектив, используя современные информационные технологии и разнообразные 
формы подачи материалов, объективно и правдиво отражает важнейшие события обществен-
но-политической, социально-экономической и культурной жизни Кабардино-Балкарии. Уверен, 
газета, как и в прежние годы, будет содействовать процессу консолидации общества, формиро-
ванию в нём здоровой созидательной атмосферы. Желаю сотрудникам издания крепкого здоро-
вья и благополучия, новых творческих успехов на благо Кабардино-Балкарии».

Ставрополь
Более тысячи водителей и пассажиров автобусов 

оштрафованы за непристёгнутый ремень безопасности 
 
Краевая Госавтоинспекция подвела итоги профилактического мероприятия «Пристегнись в 

автобусе!», которая проводилась на Ставрополье с 24 по 30 мая. Поводом для её проведения 
стало резонансное ДТП в селе Новоселицком с участием маршрутного такси, в котором постра-
дали трое пассажиров. Главной причиной их тяжёлых травм стало неиспользование ремней 
безопасности. За время мероприятий на территории региона сотрудниками Госавтоинспекции 
было привлечено к административной ответственности 750 водителей маршруток и автобусов 
за непристёгнутый ремень, более 300 пассажиров также не соблюдали правила личной без-
опасности и не пользовались ремнём. По данным фактам были составлены административные 
материалы по части 1 статьи 12.29 КоАП РФ на пассажиров – санкции по этой статье предусма-
тривают штраф в размере 500 рублей и на водителей по статье 12.6 КоАП РФ – размер штрафа 
1000 рублей. 

Черкесск
 В Карачаево-Черкесии выбрали лучшего гармониста 

 В Карачаево-Черкесии на II региональном фестивале-конкурсе "Сердце моего народа в глу-
бине певучих клавиш" выбрали лучшего исполнителя музыки на национальной гармонике, ко-
торым стал гармонист из Карачаевска. В фестивале-конкурсе приняли участие гармонисты, вы-
ступающие ансамблем, солисты-гармонисты, смешанные ансамбли гармонистов и доулистов. 
Первое место в конкурсе занял Ислам Салпагаров из Карачаевска. Каждый из исполнителей 
продемонстрировал свою особую манеру исполнения, вложив в мелодии всю свою любовь к на-
циональной музыке. Участники конкурса-фестиваля не оставили равнодушными ни зрителей, 
ни членов жюри. Каждая нота была наполнена чувствами, неимоверным звучанием, светом 
и эмоциями. Организаторы конкурса подчеркнули, что основной целью является пропаганда 
такого уникального жанра народного творчества как исполнение на национальной гармонике.

С.СултанОв

Обращение 
Главы Республики 

Ингушетия Ю.Б. Евкурова 
в связи с Международным 

днем защиты детей
Дорогие соотечественники!

Примите самые искренние и теплые поздравления 
с Международным днём защиты детей! 

Для нас дети – это самые главные сокровища и 
смысл жизни. И нет ничего в мире дороже, чем улыбка 
и радостный смех ребёнка. Лучший способ сделать 
детей счастливыми – окружить их любовью, внима-
нием, научить добру и красоте, дать опору в жизни! 
Ведь дети – это наша гордость, надежда, наше бу-
дущее. 

В республике решается проблема доступности и 
качества дошкольного образования для наших малы-
шей. У нас реализуется ряд  программ по строитель-
ству и реконструкции зданий дошкольных учрежде-
ний. Строим красивые современные детские сады, 
чтобы наши ребятишки воспитывались в достойных 
условиях, росли крепкими, здоровыми, всесторонне 
развитыми.

Для ингушского народа семья была и остается наи-
высшей ценностью культуры и исторической преем-
ственности поколений, благодаря которой крепнет 
и развивается республика, растет благосостояние 
народа. 

 Искренне желаю каждой семье мира, счастья, до-
статка, благополучия и гармонии. 

Пусть всех детей мира всегда окружают искренние 
внимание, забота, любовь и душевное тепло взрос-
лых!

Юнус-Бек Евкуров 
провел заседание 

Антитеррористической комиссии 
Республики Ингушетия

в Магасе прошло заседа-
ние антитеррористиче-
ской комиссии Ингушетии 
под председательством 
Главы Республики Ингу-
шетия Юнус-Беком Евку-
ровым.

Глава республики отметил 
слаженную работу сотруд-
ников правоохранительных 
органов и поддержку обще-
ственности в период майских 
праздников. «Нужно сохра-
нять бдительность не только 
структурам, ответственным 
за антитеррористическую 
безопасность городов и рай-
онов, но и обычным гражда-
нам. Только все вместе мы 
можем успешно противосто-
ять терроризму», - сказал 
Юнус-Бек Евкуров.

На повестку дня был вы-
несен вопрос о принимае-
мых мерах, направленных 
на предотвращение угроз 
совершения террористи-
ческих актов и недопуще-
ние  несанкционированных 
акций в период подготовки 
и проведения выборов де-
путатов Государственной 
думы Федерального собра-
ния Российской Федерации, 
Дня образования Республи-
ки Ингушетия, Дня России, 
Дня знаний и фестиваля 

культуры и спорта народов 
Кавказа.                                                                          

Был рассмотрен вопрос 
эффективности принима-
емых мер по обеспечению 
антитеррористической за-
щищенности объектов 
транспорта, транспортной 
инфраструктуры, топливно-
энергетического комплекса, 
объектов потенциальных 
террористических посяга-
тельств и мест массового 
пребывания людей, а так-
же о принимаемых мерах 
по их совершенствованию. 
Распределение полномо-
чий органов исполнительной 
власти субъекта РФ в об-
ласти противодействия тер-
роризму, предусмотренных 
статьей 5.1 Федерального 
закона «О противодействии 
терроризму».  

Был заслушан доклад о 
принятых мерах по обеспе-
чению трудовой занятости, 
в том числе на временной и 
сезонной основе, лиц добро-
вольно отказавшихся либо 
склоненных к отказу от уча-
стия в террористической де-
ятельности.

Руководитель региона дал 
поручение провести тща-
тельное расследование по 
прошедшему инциденту в 
здании морга в Назрани. 

Напомним, что около двад-
цати человек устроили не-
санкционированный митинг 
с требованием отдать тело 
их родственника – Хизри Га-
лаева, который был ликвиди-
рован силовиками во время 
спецоперации. «С учетом 
видеонаблюдений и показа-
ний свидетелей, необходимо 
выявить нарушителей и при-
влечь к ответственности», 
- акцентировал Глава Ингу-
шетии.

При этом Юнус-Бек Евку-
ров отметил о том, что тела 
убитых надо отдавать род-
ственникам для похорон.

О своем решении отказать-
ся от практики не выдавать 
тела убитых в ходе контртер-
рористических операций 
боевиков их родственникам 
Глава Ингушетии Юнус-Бек 
Евкуров заявил еще 2011 
году на встрече с молодежью 
лагеря «Машук-2011» в Пяти-
горске. «Я лично запретил не 
выдавать трупы убитых бан-
дитов. Выдавайте, пусть хо-
ронят. Это сделано для того, 
чтобы не озлоблять остав-
шихся», – заявил Евкуров.

По итогам заседания анти-
террористической комиссии, 
его участники приняли реше-
ния, касающиеся всех рас-
смотренных вопросов.

в живописнейшем 
уголке Республики 
Ингушетия – в Джей-
рахском районе - от-
мечается тройной 
праздник: День защиты 
детей, открытие ново-
го лагеря и открытие 
летнего оздоровитель-
ного сезона. Детский 
оздоровительный ла-
герь «аьрзи» открыл 
свои двери первому по-
току детей, и в этом 
году их в несколько 
раз больше, чем в пре-
дыдущие годы. Завер-
шение первой очереди 
реконструкции и рас-
ширения  детского оз-
доровительного лаге-
ря «аьрзи» в с.лейми 
Джейрахского района 
Республики Ингушетия 
позволило обеспечить 
организацию отдыха  
до 450 детей в смену.

Вместе с Главой респу-
блики в церемонии откры-
тия лагеря приняли участие 
Председатель Народного 
собрания республики Му-
харбек Дикажев, первый 
заместитель Председате-
ля Правительства Марем 
Арапханова, министр труда, 
социального развития и за-
нятости населения Багау-
дин Маршани. Дети очень 
бодро, весело и с речёвка-
ми встречали почётных го-
стей.

Глава республики по-
здравил всех детей с их 
праздником. Он отметил, 
что сегодня они получа-
ют великолепный пода-
рок – отстроенный заново 
детский оздоровительный 
лагерь «Аьрзи». Руководи-
тель региона уточнил, что 
официально завершён пер-
вый этап реконструкции. 
Преобразования лагерю в 

дальнейшем ещё предсто-
ят. Реконструкция и рас-
ширение детского оздоро-
вительного лагеря «Аьрзи» 

в с.п. Лейми Джейрахского 
района выполнена в рамках 
ФЦП "Социально-экономи-
ческое развитие Республи-
ки Ингушетия". Юнус-Бек 
Евкуров поблагодарил стро-
ителей за хорошую работу, 
и особо отметил министра 
труда и социальной защи-
ты Российской Федерации. 
Глава уточнил, что этот про-
ект реализован благодаря 
личному вниманию и под-
держке Максима Топилина.   

«Летнему отдыху детей 
мы придаём большое зна-
чение, рассматриваем его 

как естественную составля-
ющую учебно-воспитатель-
ного процесса  в системе 
образования. Дети здесь 

должны не только веселить-
ся и отдыхать, но и всесто-
ронне, духовно и физически 
развиваться, становиться 
взрослее и самостоятель-
нее», - сказал Глава. Ответ-
ственным за это, по мнению 
руководителя региона, в 
первую очередь является 
педагогический коллектив. 
Также он считает, что в ла-
гере нужно создавать свои 
традиции, он должен прино-
сить детям много сюрпри-
зов, открытий, знакомств, 
чтобы проведённое здесь 
время для них стало самым 

ярким событием.
 Юнус-Бек Евкуров при-

ветствовал детей из других 
регионов, в частности, из 

интерната города Иваново, 
и пожелал всем незабывае-
мого отдыха.

Мухарбек Дикажев также 
поздравил детей с праздни-
ками и отметил, что сегод-
ня в республике построено 
множество объектов для об-
служивания детей, и эта ра-
бота продолжается. Спикер 
парламента призвал всех 
бережно относиться к лаге-
рю, к природе и памятникам, 
которые их окружают.

Воспитатель дома-интер-
ната города Иваново Елена 
Михайленко поблагодарила 

ингушский народ и всех, кто 
участвует в подобных меж-
региональных проектах, за 
радушный и тёплый приём. 

«Мы в Ингуше-
тии не в пер-
вый раз, детям 
здесь очень 
нравится и мы 
б л а г о д а р н ы 
вам за пригла-
шение», - отме-
тила она.

После от-
крытия Глава 
р е с п у б л и к и 
осмотрел все 
помещения, по-
бывал в спаль-
ных, учебных, 
игровых комна-
тах, и даже на 
смотровой пло-
щадке, которая 
расположена 
на самом верх-
нем этаже. Для 
о бе с п еч е н и я 
безопасности 
вся площадка 
огорожена сет-
кой, и это никак 
не мешает лю-
боваться гор-
ными пейзажа-
ми.  Юнус-Бек 
Евкуров сделал 
ряд замечаний 
представите -
лям строитель-

ной компании и поручил в 
течение месяца устранить 
все недоделки.     

Вся музыкально-развле-
кательная программа была 
составлена при активном 
участии детей. Они читали 
стихи, пели и танцевали. 
Приятным сюрпризом для 
всех стал подарок мальчи-
шек из Иваново, которые 
под бурные аплодисменты 
станцевали лезгинку.  

Пресс-служба Главы 
и Правительства РИ

В День защиты детей 
в Ингушетии открылся 
новый корпус детского 

оздоровительного лагеря 
«Аьрзи»
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Правительство Республики Ингушетия

ПОСТАНОВЛЕНИЕ    
  от 27 мая 2016 г.       № 87

г. Магас

Об установлении величины прожиточного минимума на душу населения 
и по основным социально-демографическим группам населения 

Республики Ингушетия за I квартал 2016 года

В соответствии с частью 3 статьи 4 Закона Республики Ингушетия от 19 июля 1998 г. № 8-РЗ 
«О прожиточном минимуме в Республике Ингушетия» Правительство Республики Ингушетия  
п о с т а н о в л я е т:

1. Установить величину прожиточного минимума в Республике Ингушетия за I квартал 2016 
года в среднем на душу населения - 9024 рубля, для трудоспособного  населения - 9274 ру-
бля, пенсионеров - 7302 рубля,  детей - 9103 рубля.

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его официального опубликования.
   
 Председатель Правительства
 Республики Ингушетия      А. МАЛьСАГОВ

Международной научно-
практической конференцией 
отметили 100-летие знаме-
нитого «Брусиловского про-
рыва» в Ингушском научно-ис-
следовательском институте 
им. Ч.Э. ахриева. 

Научно-практическую кон-
ференцию под названием:                 
«Первая мировая война (1914-
1918 гг.),   крупные военные опера-
ции» организовали Министерство 
по внешним связям, националь-
ной политике, печати и информа-
ции, ИнгНИИ им. Чаха Ахриева, 
Ингушский государственный уни-
верситет и Госархив республики.

Гостями конференции были: на-
родный художник России и Ады-
геи, член Союза писателей России 
Кат Теучеж Мадинович  из Майко-
па, доктор исторических наук, про-
фессор, зав.отделом института 
истории им. Бакиханова нацио-
нальной академии наук Азербайд-
жана Мустафадзе Тофик Теюб-
оглы, кандидат социологических 
наук, президент Международного 

общественного фонда культуры и 
образования Попов Генадий Ни-
колаевич из  Санкт-Петербурга 
и доктор исторических наук, про-
фессор Дагестанского госунивер-
ситета Сулаев Иманутдин Хаби-
бович, военный историк Себенцев 
Денис Андреевич из Москвы.

Вступительным словом конфе-
ренцию открыл министр по внеш-
ним связям, национальной по-
литике, печати и информации РИ 
Улан Евлоев. «Первая мировая 
война стала одним из поворот-
ных моментов в истории, а также 
очередным примером мужества и 
стойкости ингушского народа, его 
преданности идеалам независи-
мости России», - отметил министр.

С приветственным словом к 
участникам и гостям конферен-
ции обратилась директор Ингуш-
ского научно-исследовательского 
института им. Ч. Ахриева, доктор 
филологический наук Нина Бара-
хоева. 

Кат Теучеж Мадинович, на-
родный художник России и Ады-
геи, преподнес в дар ингушскому 

институту 20 картин (авторские 
офорты), здесь же  прошла пре-
зентация его книги «Год жестокий 
восемнадцатый».

Заявленная тема была обсуж-
дена на пленарном заседании и 
в нескольких секционных собра-
ниях.  

Заведующий кафедрой Ингуш-
ского госуниверситета, кандидат 
исторических наук Тимур Матиев 
выступил с докладом "Роль Ин-
гушского конного полка Кавказ-
ской Туземной конной дивизии в 
провале мятежа Л.Корнилова в 
августе 1917 г.", 

Доклад Иманутдина Сулаева 
был посвящен роли революции 
1917 года в Дагестанской области 
и дискуссии ученых-алимов об 
этом. 

Вагиф Абышов обстоятельно 
рассказал об общественно-поли-
тическом положении в Северном 
Азербайджане в конце Первой ми-
ровой войны 1917-1918 гг. 

Руководитель Архивного управ-
ления Ингушетии Магомед Карто-
ев представил анализ послужных 
списков офицеров и всадников 
Ингушского полка Дикой дивизии. 

Историк, сотрудник Ингушского 
НИИ  Исса Алмазов поведал о бое 
Ингушского конного полка КТКД у 
с. Езержаны в ходе Луцкого (Бру-
силовского) наступления Россий-
ской Императорской армии летом 
1916 г.

В докладах В-Г. Танкиева, Т. Ян-
диевой, М. Котиевой   были осве-
щены различные аспекты вклада 
народов в одну общую борьбу 
- борьбу России против захватчи-
ков.

По окончании конференции го-
сти и участники форума посетили  
Мемориал Памяти и Славы в На-
зрани. 

Гости с благодарностью отмети-
ли первенство Ингушетии в увеко-
вечивании героев Первой миро-
вой войны и возложили цветы к 
памятнику всадникам Ингушского 
полка Дикой дивизии. В програм-
ме конференции была и поездка в 
горы - экскурсия по достопримеча-
тельностям древней Ингушетии.

И. ЗауРальСкИй

Озвучены основные показатели 
социально-экономического развития 

Ингушетии
в актовом зале националь-

ного телевидения состоялась 
пресс-конференция руковод-
ства Министерства экономи-
ческого развития РИ, на кото-
рой были озвучены основные 
показатели социально-эконо-
мического развития республи-
ки за период с 2008-2015 годы. 
на вопросы журналистов от-
вечала заместитель министра 
ася кациева.

Юнус-Бек Евкуров на встрече с 
Президентом Российской Федера-
ции Владимиром Путиным доло-
жил о проделанной за последние 8 
лет работе по социально-экономи-
ческому развитию региона, а Ингу-
шетия вошла в  число 20 регионов 
России по эффективности органов 
государственного управления.  

Прежде всего, надо сказать, что 
за весь обозреваемый период на-
блюдается устойчивая динамика 
роста всех основных показателей. 
Отметим, что с 2008 года населе-
ние республики увеличилось на 
64 тысячи человек и составляет 
472,7 тысяч человек. Понятно, что 
это дети, для развития и образова-
ния   которых необходимо создать 
достойные условия. Ася Кациева 
сказала, что по наличию детских 
и молодежных центров, дошколь-
ных учреждений Ингушетия не 
может пока сравниться с другими 
регионами СКФО, но руководство 
республики знает об этой пробле-
ме и принимает для ее решения 
посильные меры.

- Разработан проект государ-
ственной целевой программы на 
период 2012-2022 годы. Мы про-
вели сравнительный анализ и вы-
работали ряд мер по реализации 
этой программы в Ингушетии, что-
бы выйти на новый  уровень разви-
тия социальной сферы. В этой про-
грамме мы учли самые насущные 
проблемы республики, как ликви-
дация дефицита ученических мест 
в образовательных учреждениях,  
снос аварийных и строительство 
новых объектов социальной сфе-
ры, и другие вопросы, связанные 
с увеличением числа медицинских 
учреждений, врачебных амбулато-
рий. Мы скрупулезно работали в 
каждом населенном пункте респу-
блики, определяя первостепенную 
необходимость в объектах соци-
альной сферы. В проект включены 
136 объектов здравоохранения, 
культуры и спорта на общую сум-
му 32 млрд. рублей. В настоящее 
время программа согласована с 
соответствующими федеральны-
ми министерствами, которые нас 
поддержали и это для нас боль-
шой успех, потому что это про-
исходит в условиях финансового 
кризиса.  Этот вопрос был обсуж-
ден на встрече Юнус-Бека Евкуро-
ва с Владимиром Путиным. Про-
ект находится на рассмотрении в 

Правительстве России, и мы на-
деемся, что нас там поддержат, - 
отметили заместитель министра, 
прибавив, что большую помощь в 
продвижении этого проекта респу-
блике оказывает Министерство по 
развитию Северного Кавказа.  

Далее Ася Кациева заявила, что 
с 2008 года  внутри региональный 
продукт вырос с 19 млрд. рублей 
до 56,9 млрд. 

- Наибольший прирост валовой 
добавленной стоимости  наблю-
дается в малом бизнесе и тор-
говле, хотя по-прежднему в этих 
цифрах большой удельный вес  
государственного управления.  Но 

при этом надо сказать, что доля 
государственных структур за этот 
период снизилась с 39 процен-
тов до 23, а доля малого бизнеса 
и торговли увеличилась с 10 до  
18 процентов. Наблюдается в 4,3 
раза рост инвестиций в основной 
капитал, как государственных, так 
и внебюджетных, с 4 млрд. рублей 
до 18 миллиардов. Наблюдается 
рост и внебюджетных инвестиций 
с 2 млрд.рублей до 6,4 млрд. От-
мечу, что за обозреваемый период 
на 22,8 процента  снизился уро-
вень безработицы. 

За последние годы в республи-
ке многое изменилось в лучшую 
сторону. Регион стал привлека-
тельнее для инвесторов, готовых 
вкладывать свои деньги, а такое 
может происходить только там, где 
стабильная ситуация, способству-
ющая социально-экономическому 
развитию. 

- В Ингушетии реализуется ряд 
крупных  проектов, куда инвесто-
ры вкладывают свои средства и 
получают соответствующие пре-
ференции, - отметила Ася Кацие-
ва. Инвесторам снижен налог на 
прибыль, им практически бесплат-
но предоставляются земельные 
участки, на 95 процентов снижена 
плата за аренду земли. 

- В силу экономического кризи-
са в последние два года несколь-
ко сократился рост индекса  про-
мышленного производства, но эта 
тенденция наблюдается по всей 
стране. 

Журналистов интересовал во-
прос безработицы среди моло-
дежи. Многие молодые люди, по-
лучив дипломы об образовании, 
годами не могут найти работу по 
специальности, а если и находят, 
то, как правило,  это малооплачи-
ваемая работа.  Ася Кациева от-
метила, что несмотря на снижение 
безработицы в целом, 48 тысяч 
человек, в основном молодежь, 

по-прежнему безработные. 
- По линии Министерства труда 

в республике работает программа 
по трудоустройству молодежи. Мо-
лодым специалистам представля-
ется возможность для стажировки 
до 6 месяцев. Наше министерство 
предлагает заинтересованным 
государственным структурам со-
вместное решение вопросов тру-
доустройства безработных на 
объектах, строящихся в рамках 
государственных программ. Это 
будет хорошей поддержкой для 
людей ищущих работу, а нам бы 
удалось еще существеннее сни-
зить общий  процент безработицы. 

На пресс-конференции было от-
мечено, что за счет всех источни-
ков финансирования за последние 
годы в республике построено 262 
000 кв. метров жилья. Новострой-
ки заметно преобразили в лучшую 
сторону наши города и эта работа 
продолжается.  Сюда же следует 
добавить, что и строительство ин-
дивидуального жилья в Ингушетии 
за последние 7 лет выросло в 4 
раза.

По ФЦП «Жилище» строятся 
дома для жителей оползневой 
зоны, переселенцев из Чеченской 
Республики, детей-сирот и других 
категорий граждан. Этот процесс  

движется не так быстро, как бы 
нам хотелось, но программа рабо-
тает.

Далее, отвечая на вопросы жур-
налистов, Ася Кациева отметила, 
что несмотря на завершение в 
этом году действия ФЦП соци-
ально-экономического развития 
Ингушетии на 2010-2016 годы, в 
рамках которой реализовано 83 
проекта, в республике работают 
другие программы. В 2016 году бу-
дет введено в строй еще 47 объ-
ектов разного назначения. В Ин-
гушетии, для примера, работают 
22 государственные республикан-
ские  программы и 15 федераль-
ных государственных программ, 
в которых участвует Республика 
Ингушетия. 

– Несмотря на достигнутые ре-
зультаты, в социально-экономи-
ческом развитии республики  еще  
остаются проблемы, которые мы 
будем решать. В рамках этой ра-
боты разработана и утверждена 
подпрограмма о социально-эко-
номическом развитии республики 
на период до 2025 года. Эта про-
грамма охватывает развитие ре-
ального сектора экономики, сель-
ского хозяйства и развитие всей 
инфраструктуры. Эта программа 
входит в программу развития 
СКФО. Программа утверждена и 
ее главное условие - участие в 
ней инвесторов на 60 процентов, 
а 40 процентов – государствен-
ные инвестиции. Отмечу, что к 
нам уже обращаются инвесторы, 
желающие принять участие в ра-
боте этой программы. Для отбора 
инвесторов у нас создается кор-
порация «Развитие Республики 
Ингушетия», которая входит в 
корпорацию  по развитию Север-
ного Кавказа, которая будет про-
водить отбор, а дальнейшую ра-
боту по утверждению инвесторов 
проведет Министерство по делам 
Северного Кавказа. 

Ася Кациева ответила еще на 
ряд вопросов, касавшихся раз-
вития топливно-энергетического 
комплекса республики, ветхого 
жилья, импортозамещения и дру-
гих. Для себя отметим, что  респу-
блика,  несмотря на финансовый 
кризис, идет путем созидания.  
Ввод в строй ряда крупных произ-
водств, как завод светодиодного 
оборудования в Малгобеке, швей-
ная фабрика в сельском поселе-
нии Али-Юрт, завод по производ-
ству бетона и полипропиленовых 
труб в городе Карабулаке, при-
даст дополнительную динамику в 
повышении благосостояния наро-
да Ингушетии. Это новые рабочие 
места, что снизит число безра-
ботных, это импортозамещение, 
и решение всех этих сложных во-
просов нашего бытия  уже не за 
горами.

М. ХанИЕв 

Д. Медведев: 
"Качество 

питания детей 
не должно 
зависеть 

от цен 
на продукты" 

в Международный день защиты де-
тей глава Правительства России 
провел селекторное совещание по ор-
ганизации детского отдыха и оздоров-
ления, сообщает rueconomics.ru.

Детям нужно обеспечить полноценный 
рацион, заявил Медведев

Стоимость отдельных продуктов сейчас 
выросла, и компании, обслуживающие ла-
геря, могут решить, что им выгоднее заку-
пать более дешевые аналоги. Однако ме-
нее качественная продукция недопустима: 
детям нужно обеспечить полноценный ра-
цион, заявил Дмитрий Медведев.

Премьер-министр посетил оздоровитель-
ный лагерь «Искра» в Московской области 
и посмотрел площадку для мастер-классов, 
где ребята занимались квиллингом (бумаго-
кручением). Он признался, что не знаком с 
таким видом творчества.

Также дети показали высокопоставлен-
ному гостю танец и попросили сделать с 
ними селфи, «чтобы запомнить этот день».

Отметим, что в период летних каникул 
2016 года в России будет действовать око-
ло 52 тысяч организаций отдыха и оздо-
ровления, которые посетят 8,36 млн детей, 
включая 2,61 млн ребят, находящихся в 
трудной жизненной ситуации.

Ранее глава Роспотребнадзора Анна По-
пова заявила, что снижение покупатель-
ской способности не повлияло на привычку  
россиян к потреблению нездоровой пищи.

- Мадина, расскажи, по-
жалуйста, как сегодня в 
нашей республике обстоят 
дела в молодежной сфере, 
что делается для подрас-
тающего поколения?

- Молодежная сфера на-
ходится в приоритете у вла-
стей. В регионе действует 
государственная программа, 
в которой определены ос-
новные направления разви-
тия молодежной политики. 
Одним из главных направ-
лений, конечно, является 
социально-экономическая 
поддержка молодежи. В про-
шлом году у нас был сдан в 
эксплуатацию 18-этажный 
дом, так называемый «мо-
лодежный дом», более 200 
молодых семей получили 
новые квартиры в этом ком-
плексе. Проводится работа 
по вовлечению молодежи в 
предпринимательскую дея-
тельность. Это одно из ос-
новных направлений, так как 
очень важно создать усло-
вия, при которых молодежь 
могла бы найти себе заня-
тие по душе после получе-
ния основного образования. 

- Молодежный форум 
«Машук» стал уже своего 
рода традиционным со-
бытием в жизни молодежи 
нашего округа. Как Ингуше-
тия готовится к предстоя-
щему летом форуму? Что 
значит для наших ребят 
это мероприятие? 

- Все больше молодых и 
талантливых ребят пробуют 
свои силы на этой площадке, 
представляют проекты, за-
щищают их и впоследствии 
реализуют свои идеи за счет 
«машуковских» грантов. 
Помимо создания каких-то 
рабочих мест это, в первую 
очередь, поддержка иници-
ативной молодежи. Это ко-
лоссальный опыт. Молодые 
люди взаимодействуют друг 
с другом, налаживают связи, 
становятся более приспосо-
бленными к взрослой жизни. 

- Власти стараются как-
то разбавлять состав 
участников этого форума, 
появляются новые люди? 

- Естественно. Мы сейчас 
и пытаемся выдвигать на 
подобные мероприятия но-
вичков, чтобы на форум не 
ездили одни и те же люди. 
Помимо этого, не все вы-
игрывают грант, но даже у 
тех, кто не прошел жюри 
«Машука» есть шанс реа-
лизовать свой проект. Если 
проект полезен региону, то 
на его реализацию будут 
привлекаться спонсоры. На 
днях в Джейрахском районе 
прошел молодежный форум 
«Таргим-2016». А вообще, 
молодежь республики актив-
но участвует во всех фору-
мах, семинарах и выездных 
практиках. 

- А что со спортом? На-
сколько подрастающему 
поколению интересен здо-
ровый образ жизни? 

- Мы активно пропаганди-
руем занятия физической 
культурой и спортом. У нас 
довольно «спортивный» ре-
гион, молодежь идет в спорт, 
многие наши спортсмены 
добиваются значительных 
результатов на республи-
канских мероприятиях, на 
всероссийских и междуна-
родных соревнованиях. При-
ятно, когда пьедестал зани-
мают уроженцы Ингушетии. 
Много строится различных 
объектов спортивного на-
значения. Открыта Ледовая 
арена, в скором времени бу-
дут введены в эксплуатацию 
физкультурно-оздоровитель-
ные комплексы в сельских 

поселениях Яндаре и Али-
Юрт, зал тяжелой атлетики 
и ФОК с плавательным бас-
сейном в Назрани. Проводят-
ся масштабные турниры по 
смешанным единоборствам 
«Битва в горах» и «Битва 
нартов», соревнования по 
парашютному спорту, авто-
мобильные гонки «Ралли 
Ингушетия», фестиваль на-
циональных видов спорта и 
народного творчества «Ин-
гушские игры», соревнова-
ния по различным видам 
спорта, в том числе по хок-
кею. Все это в совокупности 
позволяет увеличить коли-
чество детей и подростков, 
занимающихся физической 
культурой и спортом, отвлечь 
их от негативных явлений. 

- Мадина, какое внимание 
уделяется так называемой 
«дворовой молодежи»? 

- Правительство очень 
серьезно занимается этим 
вопросом. В селах активно 
работают различные спор-
тивные федерации. Чтобы 
молодые люди могли за-
ниматься спортом по месту 
жительства, на местах раз-
виваются командные игро-
вые виды спорта. Это фут-
бол, баскетбол, волейбол. 
Устраиваются чемпионаты 
различного уровня. Сейчас 
власти ориентированы на 
строительство всесезонных 
спортивных площадок. Ле-
том – футбол, а зимой – хок-
кей. Также в селах начали 
повсеместно строиться пло-
щадки для занятий ворка-
утом. По поручению Главы 
республики Юнус-Бека Ев-
курова на территории всех 
многоквартирных домов 
будут строиться такие пло-
щадки. К сожалению, низкая 
обеспеченность объектами 
спортивного направления 
не дает развернуться в пол-
ной мере, но вопрос активно 
решается и на все 110% это 
заслуга Главы республики, 
который активно взаимо-
действует со спонсорами 
и находит внебюджетные 
источники для возведения 
спортивных объектов. Имен-
но за счет привлеченных 
в регион денег здесь сей-
час ведется строительство 
трех спортивных комплек-
сов. Регион также находит 
деньги в местной казне для 
поддержки спорта и актив-
но участвует в различных 
федеральных программах. 
К концу года будет сдан в 
эксплуатацию самый круп-
ный объект - Дворец спорта. 
Открыты бассейн и Ледовая 
арена, которые пользуются 
повышенным интересом у 
местных жителей. Настоль-
ко, что попасть на эту аре-
ну стало затруднительно, 
на очереди стоят несколько 
сотен детей, желающих за-
ниматься там. Это дает нам 
дополнительный импульс, 
дополнительный стимул для 
того, чтобы мы уже сейчас 
начинали думать о строи-
тельстве дополнительных 
спортивных арен для под-
готовки хоккеистов. У нас 
уже есть детская команда, 
а в вечернее время в хоккей 
играют уже взрослые. 

- В Ингушетии в послед-
нее время активно разви-
вается туризм. Насколько 
эта сфера интересна моло-
дым людям? 

- Популяризация ингуш-
ского направления у тури-
стов ведется параллельно с 
привлечением в этот сектор 
молодежи. И предприни-
маемые меры дают ощути-
мый результат. Даже в чис-
ле предлагаемых проектов 

есть идеи по туристическому 
развитию региона. В част-
ности, речь идет о создании 
этногородков на территории 
Джейрахского района, спе-
циальных маршрутов. Для 
спортсменов, молодежи и 
простых туристов на базе ку-
рортного косплекса «Армхи» 
построены веревочный парк, 
открытый и крытый бассей-
ны, хорошая пейнтбольная 
площадка. Ребята часто вы-
езжают на горнолыжные и 
велосипедные трассы. 

- Ведется ли специальная 
работа по духовно-нрав-
ственному и военно-патри-
отическому воспитанию 
среди подростков? 

- Знаешь, приятно видеть, 
как из года в год наша моло-
дежь меняется в лучшую сто-
рону, учитывая, какое вни-
мание мы уделяем развитию 
духовно-нравственного вос-
питания. У нас в республике 
действует военно-патрио-
тический клуб «Турпалхо», 
в котором занимаются дети 
погибших сотрудников пра-
воохранительных органов 
и дети ликвидированных 
членов бандподполья. Они 
занимаются совместно. Это 
делается для того, чтобы 
адаптировать молодежь, 
склонить их к тому, что они 
должны развиваться в духе 
патриотизма, уважения к 
основным символам стра-
ны и республики. Здесь 
ребятам читают лекции на 
различные патриотические 
темы, по истории России и 
Ингушетии, дети посещают 
музеи, принимают активное 
участие во всех патриотиче-
ских мероприятиях, которые 
проходят в республике. Уже 
доброй традицией становит-
ся проведение в республике 
военно-патриотической игры 
«Зарница». В этом году она 
прошла во второй раз. Поч-
ти 220 участников из всех 
субъектов Северного Кавка-
за принимали участие в во-
енно-патриотической игре, 
которая проходила на базе 
Горского кадетского корпу-
са. Участники представляли 
21 команду в возрасте 14-16 
лет. На мероприятии побы-
вал и полномочный предста-
витель Президента России 
в СКФО Сергей Меликов, 
который высоко оценил 
уровень проведения игры. 
Кроме того, во всех учебных 
заведениях республики со-
вместно с Советом безопас-
ности с молодежью прово-
дятся профилактические 
беседы против экстремизма 
и терроризма. К этому про-
цессу привлекаются и рели-
гиозные деятели, которые 
разъясняют основы религии. 

- В завершение нашей 
беседы, что ты можешь 
сказать о подрастающем 
поколении, о сегодняшних 
молодых парнях и девуш-
ках? 

- У нас замечательная мо-
лодежь. Активная, образо-
ванная и спортивная. Вла-
сти активно поддерживают 
представителей молодеж-
ной среды, свою активность 
проявляют и они сами. Ин-
гушетии нужна энергичная 
и креативная молодежь с 
активной жизненной позици-
ей, которая не равнодушна 
к происходящему в респу-
блике и готова внести свой 
вклад в ее развитие. Мы 
все заинтересованы в том, 
чтобы нынешняя молодежь 
в будущем достойно пред-
ставляла республику. 

адам БуРаЖЕв
kavtoday.ru

Мадина Гойгова: 
"В Ингушетии 

замечательная молодежь"
Ингушетия сегодня является одним из самых молодых субъектов в нашей стра-

не. Средний возраст жителей республики составляет 28-29 лет, более того, около 
35% местного населения – молодежь. Это является значительным конкурентным 
преимуществом региона при условии рационального использования трудовых ре-
сурсов и инновационного потенциала молодежи. Есть в этом и дополнительная на-
грузка на региональные власти: молодежь нужно воспитывать, создавать необхо-
димые социально-экономические условия, обеспечить спортивными и досуговыми 
объектами, рабочими местами. в общем, сделать так, чтобы ребята могли само-
реализоваться в этом мире. Мы решили узнать, что сегодня в регионе делается 
для выполнения этих условий, понимают ли власти, какая ответственность ле-
жит на их плечах. Поговорить об этом мы решили с заместителем Председате-
ля Правительства Ингушетии Мадиной Гойговой, которая курирует молодежный 
блок, занимается в кабмине вопросами культуры, спорта, туризма и духовенства. 

Научная конференция  
к 100-летию 
Брусиловского 
прорыва
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СЕКРЕТ УСПЕХА – 
В ВЫСОКИХ ЦЕЛЯХ

УЖЕ НА ЭТАПЕ становления, де-
лая первые шаги, гимназия поставила 
перед собой высокую планку, а ее пе-
дагогический коллектив взялся за дело, 
четко представляя себе свои главные 
цели. Первый директор этого общеоб-
разовательного учреждения А.Ш. Ган-
далоев предложил команде единомыш-
ленников, сплотившейся вокруг него, 
принять за основу задачи, связанные 
с формированием в воспитанниках 
гимназии свободной, широко образо-
ванной интеллектуальной личности, не 
только готовой к творческому поиску и 
активному интеллектуальному труду, 
но и способной интегрироваться в со-
временное общество, адаптироваться 
к меняющимся социально-экономиче-
ским условиям.

Выбор таких ориентиров мгновенно 
превратил гимназию в некую экспери-
ментальную региональную площадку. 
Здесь полным ходом началась разра-
ботка и внедрение целевых программ 
обучения, направленных на совершен-
ствование содержания образователь-
ного процесса, осваивались и получали 
распространение передовые педагоги-
ческие технологии и, что немаловажно, 
была создана и заработала система не-
прерывного повышения квалификации 
педагогических кадров, их профессио-
нальной культуры и мастерства.

Разумеется, все это имело своей це-
лью создание комфортных условий 
существования гимназистов в рамках 
образовательного процесса. В то же 
самое время зону свободного развития 
гимназистов расширила целая система 
внеурочной деятельности, созданная 
таким образом, чтобы были учтены и 
получили поддержку самые различные 
интересы, способности и таланты вос-
питанников.

К Малгобекской гимназии №1 было 
приковано серьезное внимание вла-
стей. Благодаря этому, одновременно 
с развитием учебно-воспитательного 
процесса в стенах общеобразователь-
ного учреждения шла постоянная мо-
дернизация материально-технической 
базы.

Результаты напряженной и творче-
ской работы здешних педагогов вско-
ре стали приносить хорошие плоды. 
Гимназия уверенно шла все к новым и 
новым высотам. Уже в 2005 году Ми-
нистерство образования РФ включило 
ее в число лучших школ России, а спу-
стя еще год гимназия была удостоена 
гранта в рамках реализуемого в стране 
приоритетного национального проек-
та «Образование». Восемь педагогов 
стали победителями конкурса лучших 
учителей РФ и в качестве поддержки их 
творческого труда получили гранты пре-
зидента России.

- Звание гимназии уже само по себе 
накладывает на нас особую ответствен-
ность и необходимость соответствовать 
целому ряду требований, - говорит ны-
нешний руководитель этого общеобра-
зовательного учреждения А.М. Хамхо-
ев. – Первостепенное значение здесь 
имеет и высокая квалификация пре-
подавательского состава. Должен ска-
зать, что 11 наших педагогов являются 
заслуженными учителями Республики 
Ингушетия, 29 – почетными работника-
ми общего образования РФ, двое – от-
личниками народного просвещения. 

Качественная многопрофильная 
подготовка позволяет воспитанникам 

нашей гимназии ежегодно лидировать 
в различных региональных и всерос-
сийских олимпиадах, смотрах и кон-
курсах. Мы активно сотрудничаем с 
вузами и крупными компаниями, что 
позволяет проводить целенаправлен-
ную профориентационную работу. Яр-
ким примером такого сотрудничества 
является открытие в нашей гимназии 
«Роснефть-классов». При содействии 

нефтяной компании «Роснефть» у стар-
шеклассников появилась прекрасная 
возможность ближе познакомиться с 
особенностями жизнедеятельности це-
лой отрасли. Многие ребята затем по-
ступают в технические вузы, чтобы об-
рести востребованные в нашей стране 
специальности. Помочь выпускникам 
гимназии определиться с их местом во 
взрослой жизни, с выбором будущей 
профессии – одна из наших главных за-
дач...

ОТВЕТСТВЕННОСТь 
И АВТОРИТЕТ 
РУКОВОДИТЕЛЯ

АЛИХАН Магомедович Хамхоев, ди-
ректор  Малгобекской гимназии №1 им. 
Саида Чахкиева, входит в когорту луч-
ших педагогов Республики Ингушетия. 
Решение посвятить себя благородному 
учительскому труду он принял когда-то, 
ничуть не колеблясь. В 1982 году, сразу 
после окончания средней школы, стал 
студентом Чечено-Ингушского государ-
ственного педагогического института, 
поступил на филологический факультет. 
Вскоре учебу пришлось прервать – при-
шла повестка из военкомата. Срочную 
армейскую службу он проходил в Ом-
ске, во внутренних войсках МВД СССР.

Заметно возмужав, Алихан через два 
года вернулся в студенческую аудито-
рию. Никаких сомнений в правильности 
выбора, сделанного еще на школьной 
скамье, у него не было. Продолжив уче-
бу, в 1989 году он вернулся в Малгобек-
ский район с дипломом учителя русско-
го языка и литературы. Его учительские 
будни начались в родной средней шко-
ле №12 села Инарки.

В 1995 году А.М. Хамхоев решил по-
пробовать свои силы в иной сфере. Мо-
лодого и энергичного парня приняли на 
работу в органы внутренних дел Респу-
блики Ингушетия. Но спустя пять лет он 
все равно вернулся на педагогическую 
стезю. И это несмотря на то, что служба 
в органах правопорядка предоставила 
ему широкий простор для самореализа-
ции – он был и инспектором по делам 
несовершеннолетних, и начальником 
штаба РОВД, и следователем след-
ственного отдела при РОВД.

Сняв милицейскую форму, Алихан 
Хамхоев снова окунулся в столь желан-
ную его душе школьную атмосферу. Так, 
в 2000 году он впервые и переступил 

порог Малгобекской гимназии №1, что-
бы остаться здесь навсегда.

Новый учитель физкультуры (опыт 
преподавания этой дисциплины у него 
к тому времени уже был) быстро заво-
евал уважение коллег и любовь гимна-
зистов. В конце 2006 года, представляя 
А.М. Хамхоева к нагрудному знаку «По-
четный работник общего образования 
РФ», его коллеги писали: «Алихан Ма-

гомедович проявил себя как грамотный, 
творческий учитель, ведущий большую 
целенаправленную работу с учащимися 
по повышению их физической подготов-
ленности, использует примеры из жизни 
выдающихся спортсменов России и Ин-
гушетии. Структура его уроков отлича-
ется системностью и продуманностью 
всех этапов, включая межпредметную 
связь. Уроки проходят живо и интерес-
но. Воспитанники Хамхоева принимают 
участие и становятся призерами сорев-
нований различного уровня. Сам он яв-
ляется членом сборной республики по 
волейболу и чемпионом Юга России. 
Многие его выпускники, следуя примеру 
своего наставника, поступили на фа-
культеты физического воспитания раз-
личных вузов...»

Вообще, надо отметить, что отзывы 
о А.Х. Хамхоеве в педагогическом со-
обществе нашей республики имеют 
исключительно положительный тон. 
Он побеждал в муниципальном эта-
пе конкурса «Учитель года», обладает 
большим творческим потенциалом и 
высокой научно-теоретической подго-
товкой, всегда находится в поиске, без-
укоризненно владеет искусством такого 
общения и взаимодействия с коллега-
ми, с которого, собственно, и начина-
ется творческое воплощение в жизнь 
содержания и методов обучения и вос-
питания подрастающего поколения.

Три года назад А.М. Хамхоев был 
назначен исполняющим обязанности 

директора Малгобекской гимназии №1, 
а в начале нынешнего года его утвер-
дили в этой должности. Никого не уди-
вило тогда, что выбор пал именно на 
него, ведь Алихан Магомедович полон 
по-настоящему искреннего уважения 
к личности учителя, а каждый ученик 
интересен ему своей индивидуально-
стью - неповторимостью ума, сердца и 
характера. Таким и должен быть руко-

водитель одного из ведущих общеобра-
зовательных учреждений региона.

Он не устает работать над собой, уз-
навать что-то новое и постоянно повы-
шать свою квалификацию. В 2008 году 
в Кисловодском институте экономики и 
права обучался по программе «Управ-
ление образовательными системами, 
образовательными учреждениями и 
организация учебного процесса в усло-
виях введения профильного обучения 
на старшей ступени общего образова-
ния». В прошлом году прошел обучение 
на факультете педагогического обра-
зования Московского государственно-
го университета им. М.В. Ломоносова 
по программе «Стратегия развития и 
управления образовательными ком-
плексами», модуль «Педагогика под-
готовки будущих инженерных кадров в 
рамках общеобразовательных органи-
заций».

«ЛЮБОВьЮ 
К РОДИНЕ ДЫША...»

ИННОВАЦИОННЫЕ образователь-
ные программы, внедряемые в гимна-
зии им. Саида Чахкиева, позволяют ее 
питомцам успешно выступать на самых 
престижных площадках, демонстрируя 
глубокие познания в разных областях 
и большой кругозор. Год от года ширит-
ся география их поездок на серьезные 
олимпиады, научно-практические кон-
ференции и форумы. Города сменяются 

как в калейдоскопе - Москва, Санкт-
Петербург, Королев, Смоленск, Астра-
хань, Белгород, Элиста, Смоленск, 
Нальчик...  Мир знаний не знает границ, 
и открывая его для себя под началом 
опытных наставников, ребята учатся 
отстаивать собственную точку зрения, 
увлеченно ведут конструктивный диа-
лог со сверстниками из других регионов 
страны. Все это и многое другое, что 
приносит подобный опыт, наверняка 
еще не раз пригодится им в будущем, 
во взрослой жизни.

Педагоги гимназии терпеливо при-
вивают своим питомцам чувство при-
частности к судьбе Родины – маленькой 
Ингушетии и большой России, любовь 
к родной земле. Блестящей иллюстра-
цией того, как можно придать патриоти-
ческому воспитанию масштабный и при 
этом отнюдь не заорганизованный ха-
рактер, может послужить республикан-
ская научно-исследовательская конфе-
ренция «Любовью к Родине дыша...», 
которая ежегодно проводится в стенах 
Малгобекской гимназии №1. Ее учре-

дителями наряду с научным 
обществом гимназистов и по-
печительским советом гимна-
зии являются Министерство 
образования РИ и ОАО «РН 
«Ингушнефть».  В нынешнем 
году эта конференция прохо-
дила уже в одиннадцатый раз 
и по традиции собрала под 
свои флаги школьников со всех 
уголков республики.

Работа форума юных ис-
следователей, как правило, 
идет в нескольких номинациях 
– «История края», «Военная 
история», «Культурное насле-
дие», «Экология», «Развитие 
нефтяной промышленности 
Северного Кавказа», «Трудо-
вые и ратные подвиги наших 
современников», «Моя Родина 
в будущем». Участники пред-
ставляют на суд жюри свои 
исследования, связанные с 

национальными традициями, обыча-
ями, фольклором, народными играми 
и поверьями, изучением истории на-
селенных пунктов и жизнеописанием 
выдающихся представителей родов и 
фамилий. С интересом обращаются 
они к героическому прошлому Ингуше-
тии и России, прослеживают судьбы за-
щитников Отечества. В докладах ребят 
находит отражение богатейшая матери-
альная и духовная культура Северного 
Кавказа, традиции рационального при-
родопользования и природосберегаю-
щих народных промыслов.

И каждый из них задумывается над 
тем, каким будет его вклад в развитие 
родной республики и страны, станет ли 
он достойным продолжателем дела тех, 
кто сегодня, в наше время, совершает 
гражданский и трудовой подвиг, стоит 
на страже закона, добивается высоких 
результатов в различных сферах чело-
веческой деятельности – в науке, куль-
туре, спорте.

Развивая свои исследовательские 
и творческие способности, школьники 
республики демонстрируют на конфе-
ренции навыки серьезной научной ра-
боты, с увлечением изучают историю 
и культуру ингушского народа и других 
народов Северного Кавказа. Познавая 
устройство и особенности окружающе-
го их мира, юные граждане Ингушетии 
учатся взаимодействовать с ним, ува-
жать других и любить свою необъятную 
Родину.

В ЗДОРОВОМ ТЕЛЕ - 
ЗДОРОВЫЙ ДУХ

БУДУЧИ горячим сторонником здо-
рового образа жизни, Алихан Хамхоев, 
директор гимназии №1, уже не первый 
год выступает за повсеместное разви-
тие массового спорта. Этой проблема-
тике посвящен и ряд его публикаций в 
республиканской прессе.

- Мы все гордимся теми успехами, 
которых добиваются ингушские спор-
тсмены на соревнованиях различного 
масштаба, в том числе и на мировом 
уровне, - говорит он. - Достаточно 
вспомнить хотя бы наших олимпий-
ских чемпионов. Все эти достижения 
стали возможными, благодаря само-
отверженной работе тренеров и са-
мих спортсменов, и мы не можем не 
отдать им должное. Но ни для кого не 
секрет, что физическое здоровье на-
рода мало зависит от мировых рекор-
дов, ведь спорт высших достижений 
- это нагрузки на грани человеческих 
возможностей. На здоровье всей на-
ции положительное влияние оказыва-
ют занятия массовым спортом. Други-
ми словами, оно напрямую зависит от 
количества людей, занимающихся фи-
зической культурой на любительском 
уровне. И совершенно прав Глава 
Ингушетии Юнус-Бек Евкуров, когда 
подчеркивает, что в этом отношении 
сделано недостаточно, и мы должны 
общими усилиями исправить ситуа-
цию к лучшему.

К слову сказать, А.М. Хамхоев впра-
ве считать себя одним из тех, кто се-
годня реально возрождает в России 
массовый спорт. И не только потому, 
что эта работа уже давно хорошо по-
ставлена в гимназии №1 и ему есть, 
чем поделиться с коллегами в плане 
накопленного опыта. В 2013 году он 
вошел в состав рабочей группы, ко-
торой предстояло подготовить свои 
предложения к совместному заседа-
нию Государственного совета Россий-
ской Федерации и Совета при Прези-
денте России по развитию физической 
культуры и спорта. Позже на этом за-
седании как раз и рассматривались во-
просы, связанные с развитием массо-
вого спорта и физического воспитания 
населения страны. Рабочая группа, 
в которой оказался Алихан Магоме-
дович, собралась в Администрации 
Президента России на Старой площа-
ди, чтобы совместно потрудиться над 
проектом Всероссийского физкультур-
но-спортивного комплекса. Того само-
го комплекса, который пришел на сме-
ну некогда существовавшим в СССР 
нормам ГТО. Кстати, сегодня ему воз-
вращено и прежнее название.

Остается добавить, что в том же 
2013 году Алихан Хамхоев стал ла-
уреатом финала X Всероссийского 
конкурса «Мастер педагогического 
труда по учебным и внеучебным фор-
мам физкультурно-оздоровительной 
и спортивной работе», а годом ранее 
победил в Северо-Кавказском этапе 
этого конкурса. Былой интерес к спор-
ту необходимо возрождать, убежден 
он. И много для этого делает каждый 
день.

ахмет ГаЗДИЕв

на снимке: а.М. Хамхоев 
с воспитанниками гимназии №1 

города Малгобека
Фото автора

ОБРаЗОванИЕ

ГИМНАЗИЯ СО ЗНАКОМ КАЧЕСТВА
Малгобекскую гимназию №1 имени Саида Чахкиева к числу старейших общеобразователь-

ных учреждений Ингушетии не отнесешь. Открылась она сравнительно недавно – в 1999 году, 
однако за минувшее с той поры время прошла блистательный путь славы и признания, став 
на сегодняшний день одним из ярких примеров успешной региональной политики в области 
образования.

Еще полтора месяца назад мы 
планировали съездить в ГуП 
«Садовод» Сунженского райо-
на, чтобы увидеть фруктовые 
деревья, которые, как сообщил 
директор предприятия курейш  
Цороев, были сплошь в цветах.

Однако вышло так, что с ку-
рейшем мы встретились на 
сельскохозяйственной ярмарке 
в г.п. Сунжа.

Он показал, как живет ныне 
ГуП «Садовод».

Яблоневые сады вперемежку с гру-
шевыми начинаются от самого кон-
сервного завода «Атлас» и идут до 
центральной усадьбы ГУПа «Садовод». 
Они растянулись километров на десять. 
Я здесь бывал несколько раз.

В прошлые годы фруктовые деревья, 
в основном, были без лиственных наря-
дов. А сегодня они пошли в рост – смо-
треть приятно. 

– Начиная  с поздней осени 2015 года 
по апрель нынешнего года включитель-
но, мы провели четыре этапа работ са-
мого различного направления, –  рас-
сказывает Курейш. - Где-то 100 гектаров 
яблоневых, грушевых деревьев при-
шлось выкорчевать, что называется, на 
корню из-за неурожайности. Оставшие-
ся площади садов привели в порядок, 
проводя тщательную обрезку каждого 
дерева, соблюдая все требования тех-
нологии, чем мы занимались до самого 
марта, совмещая  это с опрыскиванием 
против всяких болезней и вредителей.

Параллельно проводили междуряд-
ную обработку, чтобы исключить рост 
сорных трав. Как видите, между рядами 
фруктовых деревьев нет сорных трав. 
С тракторами нам помог и.о. министра 
сельского хозяйства Руслан Костоев, за 
что ему спасибо. Что касается дискато-
ров, косилок, опрыскивателей и друго-
го инвентаря, мне помогли мои старые 
друзья-садоводы из Кабардино-Балка-
рии.

При посадке саженцев фруктовых 
деревьев, организованном в начале 
2000 года, ГУПу «Садовод» помогли 
руководители садоводческого питом-
ника Кабардино-Балкарии, с которыми 
у Цороева хорошие и деловые связи. 
Он в то время работал начальником 
отдела земледелия Минсельхоза Ин-
гушетии, сделав очень многое в ста-
новлении этого садоводческого хозяй-
ства. Правда, после перехода Курейша 
Цороева заместителем председателя 
правительства по вопросам  АПК, затем 

начальником Россельхозцентра по Ре-
спублике Ингушетия, «Садовод» со сво-
ими проблемами остался один на один, 
в результате чего урожайность фруктов 
стала сокращаться из года в год. Это 
было связано с запущением садовод-
ческих работ. Именно поэтому он в про-
шлом году, с согласия Главы республи-
ки Юнус-Бека Евкурова, был назначен 
директором этого единственного в Ин-

гушетии специализированного садовод-
ческого хозяйства.

Заметим, что Курейш кандидат  сель-
скохозяйстивенных наук со специали-
зацией в части садоводства, имеющий 
многолетний опыт в этом направлении.

– Сделанного в части  реанимации 
садов немало, предстоит сделать еще 
больше и лучше, – продолжает Цоро-
ев. – И мы к этому готовы. Думаю, что в 
этом  году урожай яблок и других фрук-
тов будет небольшой, однако сносный. 
Особенно алычи, которой у нас на двух 
гектарах площади.

Для значительного укрепления эконо-
мики хозяйства в этом году на 25-гектар-
ной площади посеяны овощи: помидо-
ры, огурцы, болгарский перец, капуста, 
морковь и на двух гектарах бахча, чего 
не было со дня основания «Садовода».

Все овощные культуры в настоящее 
время в хорошем состоянии. Дальше 
уход за ними до самой их уборки. Что 
касается реализации фруктов и ово-
щей, часть из них реализуем на рынках 
нашей республики по доступным для 
населения ценам. Оставшиеся дары 
природы отправим на Баксанский кон-
сервный завод Кабардино-Балкарии, с 
администрацией которого заключили 

договор. Всю огородную и садоводче-
скую продукцию они увезут на своем 
транспорте, что, разумеется, выгодно 
для нашего хозяйства.

Со следующего года мы постараем-
ся у себя открыть тепличное хозяйство 
для выращивания помидоров и огурцов, 
чтобы было чем  заменить ввозимые из 
стран Ближнего Востока.

Курейш Цороев показал великолеп-
ное хранилище для фруктов и овощей, 
построенное недавно.

Особенно меня восхитил алычовый  
сад, где зреющей алычи было в разы 
больше, чем листочков на деревьях.

Можно сделать однозначный вывод: 
ГУП «Садовод» на правильном пути.

Ш. БатаРБЕкОв

Похвальные перемены
Сегодняшний ГУП «Садовод» не узнать

Главные вопросы в городе решает мэр
каждую неделю в мэ-

рии г. назрани проходит 
плановый прием граждан, 
обычно в понедельник. 
Прием проводит не толь-
ко мэр, но и его замести-
тели. 

В диалоге с жителями го-
рода в основном речь идет 
о выделении жилья, земель-
ных участков, об оказании 
материальной помощи, от-
правке на лечение больных и 
т.д. Но самые важные вопро-
сы решаются лично мэром 

А. Тумгоевым. Вопросы  на 
повестке дня здесь бывают 
разные. На прошлой неделе 
у мэра побывал известный 
альпинист М. Дзейтов. Он 
совершил восхождение на 
вершину Эльбруса в честь  
71-ой годовщины Победы в 
Великой Отечественной  во-
йне. Собирается также по-
бывать на вершинах Памира 
в следующем году. Для это-
го нужна соответствующая 
материальная поддержка.                          
А. Тумгоев обещал альпи-
нисту помощь и пожелал 

успехов в предстоящем ме-
роприятии. Затем у него 
побывали представители 
сервиса «Яндекс-Такси»  А. 
Чайка и А. Оздоев, которые 
планируют наладить в На-
зрани работу такси по заказу 
(онлайн-сервис). Это позво-
лит заказывать такси через 
диспетчера  и через сайт ор-
ганизации. Им тоже обещали 
помощь и содействие.

Были также на приеме  у 
мэра и другие граждане, ко-
торые проживают не толь-
ко в Назрани, но и в других 

населенных пунктах Ингуше-
тии. В этом плане Назрань, 
будучи самым большим в  
республике  по населению и 
экономическому потенциалу 
городом, притягивает к себе 
все больше деловых людей.

Люди стремятся в Назрань 
для обустройства жилья, за-
нятия бизнесом, спортом и 
удовлетворения культурных 
потребностей. Назрань все 
еще держит пальму первен-
ства в этом плане.

Я. ХаДЗИЕв

Подарим детям праздник
После продолжитель-

ных дождей первый день 
лета выдался солнечный, 
словно бы в подарок де-
тям. ведь 1 июня – дет-
ский праздник, и в этот 
день на улицах много ре-
бятишек. в нынешнем 
году  День защиты де-
тей Министерство об-
разования и науки отме-
тило, открыв несколько 
праздничных площадок, 
главным образом для де-
тей из малообеспечен-
ных семей и детей-си-
рот. в назрани работали 
три такие площадки: на 
территории городского 
Дома культуры, в амфи-
театре и театре юного 

зрителя. в последнем слу-
чае празднество было ор-
ганизовано совместно с 
творческим коллективом 
данного театра. актеры 
театра представили вни-
манию маленьких зрите-
лей красочный спектакль 
«волшебная лампа алла-
дина».

Около 160 детей пришло в 
театр и практически каждый 
ребенок на представлении 
сидел с подарком в руках,  
которые предоставило реги-
ональное отделение партии 
«Родина».

Как отметил в интервью 
«Сердало» председатель 
регионального отделения 

партии «Родина», в этот день 
дети в разных уголках респу-
блики получат от данной пар-
тии 250 подарков.

– После поздравления в 
ТЮЗе мы отправляемся с 
материальной помощью к 
детям–инвалидам в Карабу-
лак и Сунжу, – заметил Ахмет 
Дзауров. – Семьи, в которых 
имеются дети–инвалиды, 
получат муку, сахар и денеж-
ные средства на приобрете-
ние лекарств.

За два месяца, прошед-
шие с момента своего соз-
дания, региональное отде-
ление провело несколько 
благотворительных акций. 
Так,  с Днем Победы члены  
партии поздравили адресно 
несколько вдов участников 

Великой Отечественной     
войны. Также при поддержке 
ингушского отделения пар-
тии «Родина» был проведен 
турнир пор дзюдо имени Бей-
Али Дзаурова. Кроме того, 
выступило спонсором Хам-
зата Халмурзиева, завоевав-
шего чемпионский титул.

Выбирая направления, 
куда направить свою бла-
готворительность, Ахмет 
Дзауров и его соратники де-
лают акцент на том, где кон-
кретно от их действий будет 
наибольшая польза людям,  
нуждающимся в помощи и во 
внимании.

Мадина кОДЗОЕва
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СвЕтСвЕт

Обращение к родителям
27.05.2016 года в 16 часов 00 минут в м/о Гамурзиев-

ский г. назрани водитель автомобиля Мерседес-Бенц 
житель г. назрани Мальсагов совершил наезд на несо-
вершеннолетнего пешехода Имагожева тамирлана ас-
лановича, 2006 года рождения. в результате дорожно-
транспортного происшествия несовершеннолетний 
пешеход Имагожев т.а. от полученных телесных по-
вреждений скончался при доставления в реанимацион-
ное отделение ИРкБ г. назрани. 

Во избежание печальных последствий, Госавтоинспекция 
Республики Ингушетия  обращается ко всем жителям респу-
блики с просьбой дополнительно провести  со своими детьми 
беседы по основам безопасности на дорогах. Особое вни-
мание родителям и педагогам следует уделить подробному 
разъяснению подросткам правил поведения на проезжей ча-
сти. Напомним, что при движении в темное время суток вне 
населенных пунктов пешеходы обязаны носить на одежде 
светоотражающие элементы. При движении в населенных 
пунктах так же не следует пренебрегать таким элементом 
пассивной безопасности, как светоотражатель.

Водителям транспорта необходимо быть предельно вни-
мательными при проезде пешеходных переходов, остано-
вок общественного транспорта, парков и скверов, детских 
площадок и стадионов, а также мест расположения детских 
учреждений. Основные культурно-массовые, спортивные и 
увеселительные мероприятия в данный период проводят-
ся в центре города, вблизи магистральных улиц, поэтому и 
водителям, и несовершеннолетним пешеходам нужно быть 
предельно внимательными и не нарушать ПДД.

Заметив ребенка впереди своего автомобиля на про-
езжей части, обочине или тротуаре, принимайте все меры 
предосторожности. Не маневрируйте, а заранее снижайте 
скорость, вплоть до остановки автомобиля. Не подвергайте 
жизни детей опасности. 

Помните, строгое соблюдение Правил дорожного движе-
ния – основа безопасности на дорогах!

М. БЕСаЕв, 
инспектор  по пропаганде 

БДД уГИБДД МвД по РИ,
старший лейтенант полиции                                                               

Мероприятия, направленные на снижение детского 
дорожно-транспортного травматизма в рамках 
профилактической акции «Внимание - дети!»

  
в рамках профилактической 

акции «внимание - дети» в Ре-
спублике Ингушетия  проходят 
профилактические мероприятия, 
направленные на снижение дет-
ского дорожно-транспортного 
травматизма, данное профилак-
тическое мероприятие проводит-
ся  управлением ГИБДД МвД по РИ 
совместно с управлением образо-
вания по Республике Ингушетия.

Основная цель мероприятия – обу-
чение и закрепление знаний безопас-
ного поведения школьников на улицах 
и дорогах, развитие у детей умения 
находить безопасный путь от дома 
до школы и обратно, воспитание вза-
имоуважения и культуры поведения в 
обществе.

С участием детей за 4 месяца 2016 
года на территории РИ зарегистриро-
вано 3 дорожно-транспортных проис-
шествий. 

Анализ статистических данных 
позволяет констатировать, что 

количество дорожных травм особенно 
увеличивается в августе-сентябре, ког-
да дети и подростки возвращаются по-
сле летнего отдыха, успев отвыкнуть 
от интенсивного движения транспорта 
на дорогах. Наступает ответственный 
период в жизни школьников. 

В целях предупреждения и про-
филактики дорожно-транспортных 
происшествий с участием детей и 
подростков, а также восстановления 
утраченных за время летних каникул 
навыков безопасного поведения на 
дорогах, адаптации обучающихся и 
воспитанников к транспортной среде 
в местах постоянного жительства и 
учебы, в рамках профилактического 
мероприятия «Внимание - дети!»  за-
планированы различные акции и це-
левые операции, направленные на 
повышение безопасности на дорогах, 
снижение уровня детского дорожно-
транспортного травматизма.

С целью повышения внимания 
за соблюдением ПДД детьми и их 
родителями, в каждой школе до 

преподавательского состава в пред-
дверии летних каникул был доведен 
анализ аварийности детского дорож-
но-транспортного травматизма.

В рамках проводимого мероприя-
тия «Внимание - дети!» сотрудники 
Госавтоинспекции настоятельно ре-
комендуют водителям транспортных 
средств соблюдать ПДД, быть пре-
дельно внимательными и собранны-
ми за рулем, ведь ребенок может по-
явиться на дороге внезапно и в любой 
момент. Особая просьба имеется и к 
родителям: уделять больше внима-
ния организации досуга своих детей, 
ограничить доступ детей, не достиг-
ших совершеннолетия, к управлению 
транспортными средствами. Помните: 
знание ПДД может спасти жизнь ваше-
му ребёнку! 

Отдел органалитической 
работы уГИБДД МвД по РИ

 Земля и люди

Куда  уходит дождь?
Проливные дожди в 

конце весны, которые 
принесли обильные 
осадки, - тема для  эмо-
циональных обсуждений  
в соцсетях, постепенно 
сходят на нет. Подто-
пления на улицах насе-
ленных пунктов в Ингу-
шетии, Осетии, Чечне 
или Ставрополье пока-
зывают, сколь изменчив 
климат, как скоро и кар-
динально может поме-
няться  погода. Между 
тем, за этими, по сути 
своей, банальными ис-
тинами есть один вы-
вод, который напраши-
вается сам собой. И это 
не дежурные возмуще-
ния обывателя по пово-
ду стоков и некой вины 
местных властей, тут 
другое.  невольно ведь 
обращаешь внимание в 
такие  месяцы, когда  и 
солнце светит, и влаги 
более чем предостаточ-
но, сколь буйно, сильно и 
активно  всюду растет 
разнотравье, зеленый 
покров  заполняет но-
вые пространства. Зем-
ля подает сигнал: у вас 
под ногами огромные бо-
гатства.

В Ингушетии испокон ве-
ков были замечательные 
садоводы, землепашцы, 
животноводы. Сравнитель-
но небольшая по размерам 
наша республика в дей-
ствительности  не такая 
маленькая, как кому-то ка-
жется. Благоприятный кли-
мат, достаточно солнечных 
дней и обильных осадков, 
плодородные почвы,  у нас 
произрастает практически 
всё, что является основой 
продовольственной корзи-
ны россиян. Цитрусовые 
можно купить, а вот кар-
тошку, пшеницу, мясо, мо-
локо, рыбу и многое другое 

мы вполне можем получать 
на месте. Да и всем давно 
понятно, что на рынке про-
дуктов, где властвуют боль-
шие производственные 

холдинги с искусственными 
добавками,  экологически 
чистая продукция местных 
производителей, фермеров 
и частных подворий не име-
ет равных,  ей цены нет.

 Так вот, мы не в полной 
мере используем эти воз-
можности родной земли. Об 
этом  много раз говорилось, 
но не лишним будет еще 
раз сказать: каждый чело-
век должен, как говорил об 
этом Лев Толстой, «землю 
работать». Использовать  
небольшие площади пали-
садника, огорода или сада 
для посадки  фруктов и ово-
щей, сделать эти полезные 
заботы частью своего обра-
за жизни, приучить  этому 
детей.

Почему исчезла пре-
красная практика высажи-
вать фруктовые деревья 

на школьных территориях, 
вдоль улиц и скверов. Чем 
Япония лучше с ее знаме-
нитой сакурой, нашей род-
ной Ингушетии, где цветет 

вишня? Ничем, в этом пла-
не мы равны, и есть воз-
можности украсить  свою 
жизнь яблоневым цветом. 
Подрастающее поколение 
в школе должно учиться 
не только интегралам, «на-
таскиваться» на ЕГЭ, но и 
получать уроки трудового 
воспитания, в частности, 
навыков ухаживать за при-
родой, беречь ее, получать 
урожаи. А иначе будем 
получать специалистов 
с очень низким потолком 
профессионального роста. 
Ведь в человеке все вза-
имосвязано, его любовь к 
науке или выбранной  про-
фессии напрямую связана 
с его отношением к обще-
ственному благополучию.

 Мы воочию наблюдаем, 
куда ушел дождь, тысячи 
литров воды, упавших с 

небес на землю. В Малго-
беке, Назрани или Кара-
булаке «торжествует» на 
некоторых площадях обыч-
ный сорняк, силу набирают  
«дикие» кустарники и дере-
вья. А ведь используй мы с 
пользой подобные пустыри, 
там могли  радовать глаз 
абрикосы, черешня, айва 
или орех. Чтобы посадить 
саженец, надо от силы ми-
нут двадцать, не больше. 
Выкопать лунку необходи-
мых размеров, аккуратно 
опустить в нее корневую 
часть, присыпать, тщатель-
но  и осторожно утрамбо-
вать, и так пока полностью 
не сравняете с почвой. По-
лить водой.  Это дело вре-
мени занимает  немного, 
а дерево служит человеку 
всю его жизнь.

 Нам крайне важно  до-
полнить   похвальные ак-
ции типа субботников, или 
мероприятий по высадке 
аллей, индивидуальными 
решениями граждан. Надо 
всячески пропагандировать 
и приветствовать, популя-
ризировать людей, которые 
от всей души сажают один-
два саженца во дворах мно-
гоэтажных строений или ря-
дом со школьным двором. 
Человек приходит и уходит 
в этот мир с пустыми ладо-
нями, а все деревья, что он 
посадил, плоды этих дере-
вьев, будут еще много лет 
радовать остальных людей 
своим ароматом и вкусом. 
Дело  хорошее, кто еще не 
сделал в своей жизни таких 
шагов – обязательно попро-
буйте. Приятно ведь просто 
идти по улице и увидеть 
очередной весной прекрас-
ный первоцвет вишни или 
груши, которую вы когда-то 
посадили, полили водой и 
ухаживали, пока дерево не 
окрепло и не набрало силу.

у. улЕМОв

О правилах хорошего тона написано множество книг. каждому из нас хочется не только самому им 
соответствовать, но и видеть вокруг таких же вежливых, воспитанных людей, знающих, как дер-
жаться при любых обстоятельствах, как вести себя дома, на улице и на работе, умеющих всегда 
и везде в нравственном смысле выглядеть красиво. как же досадно нам становится, когда, ежесе-
кундно борясь со своими низкими качествами, преодолевая их в пользу благородных, мы вынуждены 
видеть в своем окружении людей, пренебрежительно относящихся ко всему миру вокруг, и всячески 
это выказывающих.

Давайте жить красиво
Каждый день мы стано-

вимся свидетелями таких 
поступков некоторых лиц, 
когда выкидывают  мусор из 
окон авто или просто на ули-
це, разбрасывают шелуху от 
семечек где не попадя, при-
клеивают использованные 
жевательные резинки на 
внутренние стенки мебели, 
разрисовывают инвентарь, 
курят с последующим ха-
отичным разбрасыванием 
окурков и т.д. Однако пугают 
больше всего не сами фак-
ты таких действий, а без-
различное и безучастное 
отношение большинства 
окружающих к ним.

Итак, на днях я в очеред-
ной раз стала зрителем та-
кой сцены, когда четверо 
молодых ребят, сидевших 
в крепко затонированном 
авто, грызли семечки и, не 
стесняясь большого коли-
чества людей, проходивших 
мимо, выкидывали шелуху 
прямо на асфальт. Я, не раз-
думывая и почему-то счи-
тая, что ребята меня поймут, 
хотела было подойти и веж-
ливо попросить их прекра-
тить мусорить и позориться, 
но меня остановил спутник. 
Он пояснил это тем, что та-
кая на первый взгляд про-
стая и безобидная просьба 
может обернуться серьез-
ным скандалом: они в ответ 
на мое замечание нагрубят, 
тогда моему товарищу при-
дется за меня заступиться 
и случится серьезный кон-
фликт. Идея, естественно, 
провалилась. Я была вы-
нуждена уступить и "равно-
душно" пройти мимо, хотя 
так до конца и не согласи-
лась с позицией товарища. 

Другая ситуация, так же 
последних нескольких дней. 
Мужчина с женщиной едут в 
авто, я соседствую с ними в 
небольшой пробке и вижу, 
как мирно о чем-то болтая, 
женщина выкидывает из 
окна опустошенную пач-
ку чипсов, не вызывая при 
этом никаких коробящих 
чувств у своего попутчика. 
Не скрою, меня это ошара-
шило. Не дети ведь - взрос-
лые люди! Да что уж тут...

Все это говорит об эле-
ментарном отсутствии куль-
туры поведения в обществе, 
богобоязненности. Ведь 
по исламу человек любо-
го возраста, пола и статуса 
обязан соблюдать чистоту 
вокруг себя. Никто не имеет 
права заполонять этот мир 
мусором. 

Сколько раз в разговорах 

с друзьями, в СМИ и за ужи-
ном мы поднимаем тему за-
грязнения туристами и отды-
хающими территорий наших 
народных истоков - горной 
Ингушетии, которая явля-
ется практически открытым 
заповедником, памятником 
ингушской культуры. Нам не 
нравится, что там валяется 
пластик, бутылки, клочки бу-
маги, пакеты, фантики, что 
все это засоряет родники, 
горные реки, почву. Мы за-
даем себе вопрос: откуда в 
практически святых для ин-
гушей местах появляются 
такие небрежные люди?

Эти люди - наши сегод-
няшние дети, если мы их не 
научим жить чисто везде. 

Это те же мы, которые мусо-
рим здесь, а значит, будем 
так же себя вести и в других 
местах. 

Обратите внимание на 
такую тенденцию: в своих 
дворах мы чуть ли не иде-
ально все вычищаем, ино-
гда даже с пугающей ще-
петильностью, а вот за его 
пределами ни в чем себя не 
ущемляем - что хотим, то и 
творим. Выкидываем строи-
тельные отходы на пустую-
щий участок не живущих на-
против соседей, высыпаем 
гравий, ветки, срезанные с 
дворовых деревьев, и дру-
гие остатки мусора. А наши 
детки на это смотрят и нама-
тывают на ус. 

Каким бы человек ни был  
- добрым, умным, деятель-
ным, если он неряха и гряз-
нуля, распространяющий 
эту беду вокруг себя, хоро-
шим его назвать никак нель-
зя. К примеру, принес он на 
работу на своих ботинках 

кучу глины, разнес всю ее по 
зданию, не подумав ни о кол-
легах, ни об уборщице, и по-
шел творить добро, скажем, 
кормить сирот, то он - явно 
запутавшийся, противоре-
чащий себе самому чело-
век. Ему надо подумать над 
своими действиями. Дело в  
том, что манера небрежно 
относиться к окружающим 
со временем превращается 
в привычку, разрушающую 
человека. Это опасно.

Заметим также, что часто 
ингуши высказывают гор-
дость и великую радость 
за принадлежность к этой 
нации, хвалятся удачами и 
достижениями своей роди-
ны, утверждают, что питают 

к ней вселенскую любовь. 
Так вот, эта любовь должна 
начинаться элементарно с 
уважения к родине, именно 
через соблюдение нрав-
ственности, чистоты и по-
рядка. Никто ведь не придет 
со стороны ухаживать и чи-
стить наш край, заботясь о 
его облике.

За рубежом предусмотре-
ны довольно жесткие, силь-
но бьющие по карману санк-
ции в отношении мусорящих 
лиц. Возможно, и нам следу-
ет перейти к такому методу 
воспитания общественной 
сознательности. Да, пона-
чалу будет сложно, ведь 
ингуши и представить себе 
не могут, чтобы их призва-
ли подобрать брошенный 
им же фантик, но без труд-
ностей никакие санкции не 
вводятся. Зато какой будет 
результат?!

Часто наши ложные 
представления о собствен-
ном менталитете сильно 

мешают навести порядок. 
Мы боимся обидеть сосе-
да, попросив убрать мусор, 
три месяца назад им вы-
ставленный на улицу, не 
делаем замечания тем, кто 
оставляет такие пакеты у 
обочин дорог, не просим не 
мусорить тех же грызущих 
семечки ребят. А разве это 
правильно? Разве не мы 
сами - общество - должны 
создать среду нетерпимости 
к таким проявлениям наших 
соотечественников, дабы 
искоренить тупую привычку 
мусорить? Нам государство 
дает все: прокладывает до-
роги, асфальтирует улицы, 
закладывает кафелем це-
лые площади, с нас же тре-

буется только самое про-
стое - проявлять ум: ценить 
и беречь все это, стараться 
вести себя так, чтобы само-
му ощущать себя достой-
ным общества.

Вообще говоря, каждому 
из нас не мешает перио-
дически объективно оце-
нить свое поведение. Как 
бы взглянуть на себя со 
стороны. И таким образом 
продумать все ошибки и не-
правильные поступки, при-
вычки, манеры, после чего 
браться за их изменения. 
Очень важно воспитанияе 
в себе внимательного от-
ношения к людям, без кото-
рого любой человек будет 
постоянно попадать в не-
ловкое, некрасивое положе-
ние. Если же каждый чело-
век будет уважать мнение 
любого другого, то общение 
с окружающими будет гораз-
до приятнее и гармоничнее.

ася ГЕтаГаЗОва

Однажды, много лет 
тому назад, разбирая на 
семинаре по психологии  
вопрос патриархаль-
ных и матриархальных 
обществ, мы все едино-
гласно отметили, что 
Ингушетия, скажем так, 
«папина» республика, а 
большая  Россия – «ма-
мина». все это, есте-
ственно, образно, чисто 
символы, говорящие об 
известном  доминанте. 
Россия-матушка ведь не 
случайно говорят – жен-
щины здесь и в горящую 
избу войдут, и коня на 
скаку остановят. на кав-
казе женщины не менее 
решительны и смелы, но 
все же, у нас в авангарде 
мужчины. в Ингушетии и 
в других кавказских реги-
онах именно отец  играет 
в семье ключевую роль, 
несет материальную и 
моральную ответствен-
ность за нее. И в деле 
воспитания личности 
фигура отца у нас имеет 
важнейшее значение. 

В нашей большой стра-
не много «вариаций» этой 
темы, но одно объединяет 
всех россиян: родительский 
дом – начало всех начал. 
Только вот по мнению  мно-
гих толковых людей, наста-
ла пора отойти от привыч-
ных штампов и дополнить 
семейные праздники папи-
ным праздником. Как-то сло-
жилось мнение, что об отцах 
не надо говорить, а если и 
молвить что, так всего пару 
слов. Какие уж тут праздни-
ки? Но общество  по-новому 
смотрит на свои задачи, и 
всюду люди хотят укреплять 

институт семьи.  Показать 
подрастающему поколению, 
что обычная традиционная 
семья, когда малыш  имеет 
возможность  держать за 
руку папу и маму, – незаме-
нимое богатство.

Хорошая новость: обще-
российский праздник "День 
отца" может появиться в 
России в 2016 году. Он по-
может повысить роль от-
цовства в семейном вос-
питании, сообщается в 
материалах Министерства 
труда и социальной защиты 
РФ на сайте ведомства.

Вопрос об установлении 
такого праздника в числе 
прочих будет рассматри-
ваться на общественных 
слушаниях, посвященных 
проекту плана мероприятий 

первого этапа Концепции 
государственной семейной 
политики в РФ до 2025 года.

"Ожидаемый результат 
(введение праздника): по-
вышение роли отцовства в 
семейном воспитании, фор-
мирование позитивного об-

раза отца", — отмечается 
в проекте, опубликованном 
на сайте ведомства.

День отцов отмечается 
во многих странах мира. С 
1910 года в Канаде и США 
он празднуется в третье 
воскресенье июня. В России 
одним из первых регионов, 
законодательно учредив-
ших День отцов, стала Вол-
гоградская область. С 2006 
года, как отмечают наши 
коллеги, волгоградцы от-
мечают "отцовский день" 1 
ноября.

День отца, если будет 
принято решение о его 
введении, россияне начнут 
официально отмечать с 
2016 года. Дата празднова-
ния в проекте не указана.

Невольно вспомнилось, 
как 8 марта дочка спраши-
вала: «А когда бывает па-
пин день?» и все  с улыбкой 
сообщали ей, что все дни – 
папины.

 Надо ожидать, что этот 
праздник, новый для боль-
шинства россиян, полюбит-
ся  всем, станет поводом 
для  добрых и сердечных 
поступков, поможет укре-
пить родство, любовь и ува-
жение в российских семьях.

 В Ингушетии практически 
каждый день  - День отца. 
Так сложилось исторически, 
мужчина должен ежедневно 
принимать решения, куда и 
на кокой скорости двигать-
ся семейному кораблю, чем 
заниматься детям, какие 
отношения с кем и когда 
строить, как выбирать про-
фессию, чем поделиться, 
что приобрести  и т.д. В его 
графике забот тысячи важ-
ных мелочей и неотложных 
дел. Понятно без разъясне-
ний, он  разделяет эту от-
ветственность с супругой. 
В любом случае День отца 
– хороший повод   с благо-
дарностью отметить тех, кто 
дает нам путевку в жизнь, 
наставляет, дает главные 
уроки жизни. 

 Сердце отца, равно как 
и сердце матери, болит за 
своих детей, желает им бла-
гополучия и счастья. Увы, 
мы часто спешим в словах и 
поступках, забывая об этом.

 в. СаИтОв

Семейные праздники

Папин день

Информируем жителей и гостей Республики Ингушетия, что 2-3 июня 2016 г. в г.п. Сунжа на стадионе им. Дьякова прово-
дятся международные соревнования по парашютному спорту на точность приземления.

Соревнования по парашютному спорту в республике проводятся уже в пятый раз. Впервые они прошли в юбилейном 2012 
году и были приурочены к 20-летию образования Республики Ингушетия. В течение двух дней лучшие парашютисты России 
и зарубежья будут отстаивать право быть победителями этих соревнований.

В соревнованиях по парашютному спорту участвует и команда Ингушетии в составе семи юношей и двух девушек.
В торжественном открытии соревнований примут участие: Глава Республики Ингушетия Евкуров Юнус-Бек Баматгиреевич; 

вице-президент Международной федерации авиационных видов спорта Республики Черногория, кандидат экономических 
наук Юшко Нейбоша; заслуженный мастер спорта, чемпион мира 2006 года Добряков Денис Валерьевич.

Для зрителей и болельщиков это будет красивое, яркое шоу, для участников – нелегкие состязания. 
Победителей наградят денежными премиями, медалями, кубками и грамотами.
Открытие соревнований – 2 июня 2016 г. в 15:00 
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